

Als der König Josaphat gegen den Friedhof der heiligen Stadt vor allen Werk-
meistern der Abgötterei säubern wollte, 13541 v. Chr. v. Chr. 13541 v. Chr.
v. Chr. 13541 v. Chr. 13541 v. Chr. da flog ihm auf dem Gefilde des Todten ein Frosch in die Augen,
dessen eine Seite mit Dornen und Stacheln bewachsen war, hingegen prangte
im anderen doppelter Blitzen auf der andern Seite die unvergängliche Macht, und
verwundend rief er seinem Gefolge zu: 13541 v. Chr. 13541 v. Chr. Wer bekämpft wohl
den dunklen und fiesem rothen Grabkugel schmückt? Worauf die Antwort
erhielt: 13541 v. Chr.
der Name Gottes soll in diesem Grab,
der mir zuvertraute Heil ist geschnitten, nachdem er im Hause Gottes von Gott aus vertrieben
ist, welchen Weg wir wandeln mögen. In einem der geflochten waren die Zweige
des Baumgestüts und des Myrrahusbaums, aus deren Mitte der Grabstein jenes
Mannes sich erhob, der für Gott gekämpft, 13541 v. Chr. 13541 v. Chr. 13541 v. Chr. 13541 v. Chr.
abzufliegen für jenes Leben, das im Dienste des höchsten Ideals gestanden, keinerlei
eigene Hände in gehabt, dessen Rumpf den Stacheldraht um die Stütze gewunden,
dessen wahres zum Gott gefälliges Stocken die nie verwelkte Macht der Auer-
kernung erst nach dem Tode hat empfunden. — Ein Grab des Mannes Gottes pilgert
jetzt der Dank und die Erkenntlichkeit, um den Verlorenen zu hüten, jedoch
um zu verlängern die daran, welche rein ehrfürchtiges Herz wirkt und der Lebens
so oft verwundeten. Wahrscheinlich weiß es nicht, was er in bewundern sei: ob die
große seiner Verdienste, welche die unvergleichliche Ausdehnung einer ganzen Gemeinde
in solch' heraufragenden Massen könnte bewirken, oder aber die ehrenwür-
dige Gemeinde, welche die unablässbare Schild des Erkenntnisses gegen ihres
Führer und Lehrer auf solch' unvergleichliche Art berichtet, 13541 v. Chr. 13541 v. Chr.
der in der Kiste der Felslehrer das letzte Eckenglied des verbündenden Sessus. Den
in die Ewigkeit führenden Tod empfunden hat. Ach! Welch ein beredendes Gefühl ist
es, wenn in Köpfen, dass der Mann einer 37-jährigen geöffneten Wissenschaft nicht
in jene handvoll Erde ist, welche ^{Leben} ~~Leben~~ nach uns erscheint, sondern, dass
es auch noch einen Raum der Ausdehnung gibt, in welches ein jeder Stein der Gemeinde
mit schwererwoller Freude ein immortales, Blatt beigetragen hat. Den hätte
sich einer Rabbiner zuletzt wünschen, gar kein weiterer Verdienst als mit dessen
37-jähriger Lauf einer Scher war? 13541 v. Chr. 13541 v. Chr. 13541 v. Chr. 13541 v. Chr. Der mit unermü-
dlichem Eifer Seele und Herz einer ganzen Generation öffnete, wie rings Mose der
Felsen gespalten hatte, um den Menschen die Lebensquelle einzuführen, so hat
sich niemand schon sein Andenken unantastbarlich in die Herzen der Lebenden
eingraviert. — Seine Verdienste sind jedoch grösser, als dass nur jenes Gesetz,
welches ihm Kam, seinem Namen würdig; denn du hast ihm ewiges
Leben hier auf Erden eingerichtet, ein ewiges Denkmal habest du seinem
Namen gut künftig Geschlechter gestellt. In harten Stein habt du den
Namen eingesch, auf Maronat habt du seine Verdienste geschrieben auf
dass die überflächlichen Strome der Zeit sein Andenken nicht verwischen
und die späteren Geschlechter mögen regnon seines Gedanken. Dieser
alleinige Lebensaufgabe es war, seine Mitmenschen auf göttler Wege
zu führen. Und wenn einst der lauwarme Erdewall der zwischen
diesen harten Steinen wendend auf diesen Stein die Augen

schoss und ihn preisend fragt. 4412, 18. 6. 26. 11. 3. 10. wer war eines solchen
habenden Denkmals wohl würdig? ~~35~~ werden die eingepriesteten Worte des
dankes lebendig und der kalte Stein wird ihm wärmer. ~~36~~ 10. 11. 12. denn
Marmor sollte erläutern diese Grab; auch da wird er mit offenen Augen die Vergan-
genheit sehen und der traurigsvollen Herzens wird er auf einer Seite die
Sorgen des Lebens erblicken, doch wird er sich auch des Lebens nicht
enthalten auf die Dunkelheit, die auf der anderen Seite mythen hat
ausgestraucht. Es wird ~~13~~ ¹⁴ Flossen rinnen, ~~15~~ 16. 17. 18. dass der Marmor Gott sei
wie ein Stein gleicht; ~~19~~ 20. es gleicht dem gehauenen Brückstein,
der die Grundfeste des Baumes bildet, wodurch aber das ganze Drückende
Riesengewicht des Gebäudes lastet; ~~21~~ 22. es gleicht dem Eckstein, der
erwar das Gebäude vor Verkümmern rettet, wodurch ~~23~~ aber jedes Verkümmern
der auslöscht; ~~24~~ 25. es gleicht dem Mosaik, dessen Schönheit jedermann
bewundert, und doch schwächt Niemand zurück, es nicht Fäden zu trennen. Ein
fester Grundstein war der Verstorbene im großen Gebäude der geistigen und
zärtlichen Erziehung der Gemeinde; Der Eckstein war er an dem Religiösen Ge-
bäude, welches er vor gefährlichen Verkümmungen des Zeitalters geschützt hat.
er war ein schmuckvoller Mosaikstein im Rahmen Rinde der Kultur stand;
und als der Grundstein zerstört wurde, als der Eckstein zusammenbrach,
als das schöne Mosaik zertrümmert ward als der Meister gestorben war und
befreit wurde von den Sorgen des Lebens, da kommt nun im Gefüle des
liebstens Schmores die Dunkelheit und setzt ihm den viersten Stein,
einen Leichen der unverwecklichen Blüthen seines Verdienstes. Und nun
übergeben wir diesen Stein seiner Bestimmung, auch überließest
ihm mit der Vergessenheit nicht; Der kalte Marmor möge nun seine
unsterblicher Sein eines Lehrers Eindrückten und so oft das
diese Stätte betretet, bleibt still an diesem Grab und spricht
im Leben zu dessen Andenken, der Eindruck das Leben hat gelehrt. ~~26~~
wird sein Denkmal ein Segen Eindruck sein, denn auch Eltern glau-
ben im Schosse der Erde fühlt er die jungen zu Gott, die er im Leben
lieb hatte. Amen.